
在发家谱会上的发言 勤奋学习立志成才
国旗下讲话稿(精选5篇)

人的记忆力会随着岁月的流逝而衰退，写作可以弥补记忆的
不足，将曾经的人生经历和感悟记录下来，也便于保存一份
美好的回忆。大家想知道怎么样才能写一篇比较优质的范文
吗？下面是小编帮大家整理的优质范文，仅供参考，大家一
起来看看吧。

在发家谱会上的发言篇一

亲爱的同学们，老师们：

大家早上好！

今天我国旗下讲话的题目是《树立信心是成功的关键》。

每个人都希望自己获得成功，学生希望成绩优秀，演员希望
得到观众赞赏，工人希望能超额完成任务……成功，可能需
要同时具备很多因素，但自信是其最重要的因素。爱迪生曾
说过：“自信，是成功的`第一秘诀。”

在这里我给大家讲一个小故事：张志公先生小时候不会说话，
以至很怕说话，他的父母忧虑：这孩子这么笨，怎么得了？
可是一位姓韩的老师觉得他守规矩，功课也不错，说话有条
理，并热情地帮助他，后来又让他参加演唱，再后来还让他
当上了班长。在一次又一次的自我表现中，他增强了自信心，
改变了不说话、怕说话的状态，最终成了我国著名的语文教
学专家。

由此可见，当一个人一旦体会到成功的喜悦时，便会树立
起“我能行”的自信心，或许就有可能走向最后的成功。



在学校生活中，我们的老师欣喜地看到很多同学正在自信地
展示自我，比如上课自信的发言，舞台上的精湛表演，书法
展示中那当堂的泼墨挥毫，班级活动中的力争第一，考试失
利时的毫不气馁，让老师感受到了你们的积极乐观和奋发向
上。

但是，我们也有些同学对自己所做的一些事情，总是信心不
足，犹犹豫豫，有的干脆说“我不行”，似乎自己总是不如
别人，或者不相信自己能够成功。有些同学也许就是暂时落
后了一点，可就是这一点点让他们失去了自信，以为自己的
成绩没有希望了，觉得只能这样下去了，对自己的要求也就
低了，所以，离优秀和成功也就越来越远了。

现在，又到了期末复习迎考的时间，我们应当以怎样的心态
迎接这次考试呢？那就是――树立信心！

我想，有这么几点可以帮助你树立积极、乐观、自信的精神。

1、要避免使用否定自己的语言，遇到事情要自信而理直气壮
地说：“我行！”

2、追求成功，但不必苛求完美。有些同学在做某件事之前，
总是认为自己还差那么一点点，总是认为自己去做一定不会
做得十分理想，其实，在别人眼里看来，你已经做得够好啦。
生活中十全十美的事很少见，对每一件事都要求做到十全十
美是不可能的，也是不必要的。

3、要看到自己的长处。每个人都有自己的长处和短处，如果
只看到自己的短处，经常用自己的短处比别人的长处，你就
会经常情绪低落。在知道自己的短处的同时，还要记住自己
的长处。每个人都有自己的优势，每个人都有值得骄傲的东
西，要时时用来鼓励自己，对自己有积极的评价，就能产生
自信。



同学们，让我们树立自信，去克服自身的每一个缺点；信心
百倍地迎接本次的期中考试。为我们明天的成功做出应有的
努力！

在发家谱会上的发言篇二

敬爱的老师，亲爱的同学们：

大家好！

我是七（6）班的赖xx。今天我演讲的主题是《勤奋学习，励
志成才》。

我们都是温外人，抱着同样的信念，同样的初心来到这里。
也许有过仿徨，有过失望，但前进的脚步从未停歇。我们努
力学习，力争上游；我们关爱同伴，热心相助。我们在良好
的氛围中学习、成长。

那么学习，究竟是为了什么？它能改变我们人生的轨迹，在
每一个转折点起到至关重要的作用。现在流的每一滴汗，做
的每一道题，都是为了往后体面的工作，高品质的生活和自
由的身心奠定基础。

读书的意义是，就算最终跌入繁琐，洗尽铅华，也能以理智
的心态看待问题。对理想、对人生、有充足的底气和更多选
择的权利。当别人仔细地审视你，就会发现，你的灵魂和影
子里，全是你走过的路，看过的书，和藏不住的智慧与能力。

在我们心中，有一块地方是无法锁住的，那块地方叫做希望。
人不能没有希望，希望是动力的来源。当我明白初中学习的
形式和深度之后，我从考砸了的阴影中走出，开始探索与寻
找。我发现，每次进步一点点，是一个可以终生受用的方法。
每次我都会对自己说：“再多看一页书，再多写一道题。”
我摒弃之前：“写完这道题就不写了”的想法。我的.状态也



回来了。我比以往更认真上课，更加认真的复习，懒惰懈怠
时就时常想起以前那个糟糕的自己，以此来激励，永不停歇。
现在的我还不足够优秀，努力学习，立志成才，我还在路上。

无论做什么事，心态和方法都是第一位。对于文科的记忆与
理解，可以尝试“四色记忆法”。红笔标注简单或已经记住
的内容，绿笔标注记得有些模糊的内容，黄笔标注有印象但
不太理解的内容，蓝笔标注完全不知所云的内容。再按照蓝
黄绿红的背诵顺序，可以提高记忆的效率。同样的，找重点、
记重点也是一种能力。我们要学会归纳总结，提炼精华，重
点记忆。

而理科的学习更注重对思维能力的检测，题目绝对不会千篇
一律，要灵活运用所学过的知识。这就是为什么老师总叫我
们多刷题，这样可以接触更多的题型，逐渐积累起来。山因
脊而雄，屋因梁而固，当然，理科的学习要建立在学好课内
基础之上。归纳错题、好题、常考的题也是一个很好的方法。

天生我才必有用，要时刻坚信没有过不去的坎儿，没有克服
不了的困难。趁着风华，赶着正茂，可能长路漫漫，也许永
昼无夜，但从没怕过。勤奋学习，励志成才，我们，走在路
上。

我的演讲完毕，谢谢大家。

在发家谱会上的发言篇三

各位领导、各位老师、各位同学：

大家上午好!我今天讲话的题目是“勤奋学习，立志成才”。

首先，我代表会龙镇中心学校全体师生向上学期北片联赛取
得优秀成绩的同学们表示热烈地祝贺!向无私奉献、勤劳耕耘
教师表示衷心的感谢!



常言道“一分耕耘,一分收获”。有了辛勤的劳动,才会有满
意的成果。同学们的勤奋学习，老师们的不懈努力使我校在
北片联赛中取得了总分第四名的优秀成绩;今年中考也取得了
很大的突破。

我们学校的同学有愚公般百折不挠的韧劲，蕴含着惊人的潜
能。我相信：长江后浪推前浪,同学们会更加努力，你们会给
会龙镇中心学校的振兴带来更大的希望。会龙镇中心学校等
待你们去谱写更加光辉的篇章。

勤奋属于珍惜时间,爱惜光阴的人,属于脚踏实地,一丝不苟的
人,属于坚持不懈,持之以恒的人,属于勇于探索,勇于创新的
人.因为勤奋,安徒生从一个鞋匠的儿子成为童话王; 因为勤
奋,爱迪生才有一千多种伟大的科学发明;因为勤奋,爱因斯坦
才得以创立震惊世界的相对论;因为勤奋,中国古人才给我们
留下悬梁刺股、凿壁偷光、囊萤映雪的千古美谈。

一分耕耘一分收获，在耕耘的时候，我们就应该付出辛勤的
劳动，收获的时候才会有满意的果实。我校八(1)班聂佳丽、
聂凤;八(5)班的陈佳俊、赵龙辉;九(5)班的张金梦、聂龙、
陈洪玲、陈宁宁、陈凤等同学给我们做出了榜样。在今天的
升旗仪式上将给这些同学发放奖状和奖金，表彰他们勤奋学
习、勇于拼搏的精神。学校打算在以后的月考和联赛中扩大
奖励面，让更多的勤奋学习的学生站在领奖台上。

同学们，你们是八点钟的太阳，你们朝气蓬勃，你们正处在
学习的黄金阶段，振作起精神，珍惜时间勤奋学习吧!“黑发
不知勤学早，白首方悔读书迟。”这个道理希望同学们铭记
在心。 同学们，我相信大家会树立远大的理想，从我做起，
从现实做起，勤奋学习，立志成才的!我相信你们会用自己的
行动谱写人生最精彩的一页!真正成为出类拔萃的祖国栋梁。



在发家谱会上的发言篇四

务，洗衣服。她的学费、书本费也是从我每个月15元的补贴
中省出来的。过春节了，我把一年积蓄的30元钱拿出来，给
她买了一件新衣服送到她家。王娟那残疾的爸爸说：“老师，
您真好，想得真周到，您……自己还没穿件新衣服。”小王
娟扑进我的怀里哭了,老师，你……你真像我的亲妈妈。”顿
时，一股暖流涌遍我的全身。这是只有教师才有的幸福啊!

水流了下来，脸伤不要紧，可孩子—这是全家几代人期盼的
孩子!我看到丈夫那痛苦无奈的神情，婆婆那责备的目光，听
到奶奶嚎陶大哭的声音，我的心碎了!我又何尝不想要孩子，
不想做母亲呢!医生给我开了一张治疗休息三周的病假条。三
周，就是三天我也受不了，我离不开我那一班可爱的学生，
同学们也离不开我。还是丈夫理解、支持我，住了三天的院，
他便负责送我上下班。学生理解、关心我，她们扶我上讲台，
搀我去厕所……这不，我脸上却留下了永久的伤疤。

了拍他的肩膀，让他坐下，并说他画得不错，还蛮像我的，
今后还要继续画下去，但不能在上课时间画。后来，我对王
通浦的情况进行全面了解。由于过去成绩差，家长一看成绩
单就大打出手，久而久之，使他产生了抵触情绪。他曾在日
记中写道：“爸爸打，妈妈骂，我真想离开这个家。”根据
这些情况，我多次去家访，详细了解这孩子的特点，努力挖
掘他的优点，劝家长不要采取棍棒教育方式。随后，我又在
班内组织课外兴趣小组，指定王通浦任美术组的组长。这一
特长的发挥，激起了王通浦的学习兴趣。不久，他在全县小
学生绘画比赛中获一等奖，其他功课也由开始的不及格稳增
到优秀水平。学期末，他还被评为县级“金星少年”。

几番风雨寒暑，几多播种收获，这不，前几天，我收到从山
东大学寄来的李云的来信，她说：王老师，您寄来的200元钱
我己收到，谢谢您，我的恩师。”看到信，我不由得想起李
云这个瘦弱的女孩。十年前，李云的父亲因车祸丧生，母亲



一病不起，因为穷，妈妈不让李云上学了。我把失学的李云
叫到家里，告诉她从今天起，这里就是你的家，上学的一切
费用我全包了。去年上大学的学费3000元，也是我东借西挪
给交上的。我和丈夫都是民办教师，经济收入可想而知。可
每逢阴雨天，我就把路远的同学领回家，将滚烫的热水、饭
菜端到他们的手中。邻居们都说我家就是人多，婆婆常埋怨
我不会过日子，家里像个开饭店的，可来的都是白吃饭的。
我在学生面前慷慨大方，挥金如土，可谁又知道，生活中我
是口里挪，牙缝挤。十几岁的孩子要吃块雪糕尝尝味道，我
帮他计算一块雪糕的钱可买五块冰棒，不合算，至今我还没
有满足儿子吃一块雪糕的愿望。累，我能挨;苦，我能吃，只
求学生能成才。

由于我在教学工作中，特别是在班主任工作中做出一些成绩，
各级领导给了我很多鼓励。我多次被评为镇、县、市级优秀
班主任、县级骨干教师、先进工作者.1997年8月出席了临沂
市优秀班主任工作经验交流会，并在会上作了典型发言。

学生再回母校探望我时，我就感到由衷的喜悦，当教师的自
豪感和幸福感便油然而生。

记得有一首歌中唱道：“为什么我们守清贫淡富有，为什么
远离欢乐不言愁……”哦，为什么?我想，最响亮的回答是：
为了教师这个太阳底下最光辉的事业，为了国家那些未来的
建设者和接班人。我从心底里大声呼喊：教师，永远是太阳
底下最光辉的职业，我愿把毕生的精力贡献给这壮丽的事业!

在发家谱会上的发言篇五

尊敬的各位老师，亲爱的同学：

大家上午好!

我是小学生___，是一个正在读四年级的学生，今天我要进行



的演讲题目是《立志成才，离成功才能更近一步》。

小学生的我们，虽然还小，但是也需要有一个立志成才的目
标，有了目标，才能找到自己的方向，不会在人生路上迷路，
离自己成功也会更加近一步。所谓少年强了，国家才能强。
我们正是因为小，才能够更好的去培养自己的能力。我们现
在立下一个志向，向着自己的志向前进，不管过程有多艰苦，
只要有成才的信念，我想就一定可以取得成功。小学时代是
学习的基础，这个时候的我们，如果立下了自己的人生理想，
并为之付出，在未来就一定可以实现，因为时间和精力都是
足够的。

立志不是一个随便的事情，这也需要是自己喜欢并想要去实
现的，才能够去做，不然立了志，就只是摆在那里，不去行
动，那也是白费的。只有现在为之奋斗，严格的管理自己，
养成爱学习的习惯。有诗言：“少壮不努力，老大徒伤
悲。”。这句话对我们是很好的告诫语，不能因为年龄小，
就不去有自己的志向，成功离我们从来都不远，主要是看我
们愿不愿意去努力，有没有想要登高的愿望。不要看山高，
就觉得自己爬不上去，从来都不是，而是你对爬上去的信念
有多大，足够大的话，是一定能登顶的。在你立志和成才的
过程中，有无数的坎坷在等着你，但是只要你不放弃，一直
往前奔跑，前面的艰辛就都不是什么了。

立志是一股力量，是促使你追逐成功的动力。立下志向，朝
着目标不懈的努力，不断的坚持，对生活中遇到的艰苦不妥
协，最终一定能成功的实现自己的理想。现在的我们学习条
件和环境越来越好了，就一定要珍惜这样的机会，机会从来
都不会去等人，而是自己去把握，把握住了，就会成为自己
的助力，在立志成才的道路上才会成功，离最后的成功也一
定会越来越近的。

我们现在的志向就是把个人的学习弄好，只有足够的知识储
备，未来你才有机会去展示自己的能力，不去浪费自己的光



阴。学好知识，为祖国贡献自己的一份力，把自己的实力用
在最需要的地方上，才会取得成功，实现自己的价值。


